Anlage 6 zur DRUCKSACHE G-16/033 Breisacher Hof Stellungnahme der Leitung des Jugendzentrums Flash zur aktuellen Nutzung des Bolzplatzes vom 24.11.2015

Zur aktuellen und zukünftigen Nutzung des Bolzplatzes Breisacher Hof

Es handelt sich hier um einen öffentlich zugänglichen Bolzplatz. Seine Nutzung ist von vielerlei unterschiedlichen nur schwer messbaren oder kontrollierbaren Faktoren abhängig. Die Kinder und Jugendlichen sind in vielerlei Lebenswelten unterwegs, sei es die Ganztagsschule, die Nachhilfe, die Familien oder andere Termine, die, abgesehen von Wetter und Jahreszeit, die autonome Freizeitgestaltung der Kinder und Jugendlichen beeinflussen und dadurch die Nutzung des Bolzplatzes mit bestimmen.

Insgesamt sprechen wir von etwa **150 Kinder und Jugendlichen**, die den Bolzplatz auf unterschiedliche Weise zu unterschiedlichen Zeiten nutzen. Sie kommen überwiegend aus sozial benachteiligten Familien aus der Umgebung des Quartiers Breisacher Hof, dem Zehnsteinweg und aus dem Flüchtlingsheim Bissierstraße.

Der Bolzplatz wird dabei hauptsächlich von Kinder- und Jugendlichen im **Alter von** 8 – 17 Jahren bespielt, junge Erwachsene nutzen ihn nach unserer Kenntnis eher selten.

Im Bereich der Jugendlichen ab 15 Jahren (ca 70) sind ca. 80% der Nutzer männlich, bei den Kindern (ca 80) sind ca. 60% der NutzerInnen männlich.

Dies bedeutet auch, dass der Platz am späten Abend (außer in warmen Sommermonaten) nach 21:00 Uhr eher selten genutzt wird, was sicher auch ein Grund ist, warum es bei den Anwohnern eine hohe Akzeptanz für einen Bolzplatz an dieser Stelle gibt. Unseres Wissens gab es in den letzten 10 Jahren keine einzige Beschwerde von Anwohnern wegen störenden Lärms.

Der Kinder und Jugendtreff bietet regelmäßig montags ab 16 Uhr und freitags ab 14 Uhr begleitete Aktionen wie Fußball spielen, Inliner fahren oder Hockey spielen an. Außerdem wird der Bolzplatz auch während der offenen Angebote am Dienstag und Donnerstag in 50% der Fälle von den Besuchern des FLASH genutzt. Der Kinder- und Jugendtreff ist montags und donnerstags bis 20:00 Uhr und dienstags und mittwochs bis 19:00 Uhr geöffnet. Freitags schließt das FLASH um 17:00 Uhr, relativ häufig wird der Bolzplatz danach auch noch weiter bespielt. In den Sommermonaten teilweise bis ca. 22:00 Uhr.

Der **Schülerhort** (30 angemeldete Kinder) nutzt regelmäßig an **drei Nachmittagen** in **der Woche** den Platz für Sport und Spiele (außer bei schlechtem Wetter).

Uns bekannte Kinder und Jugendliche sowie weitere aus dem Stadtteil bespielen den Bolzplatz auch außerhalb unserer Öffnungszeiten, sowohl unter der Woche als auch am Wochenende.

Bei der Frage, ob es sinnvoll ist, den Bolzplatz zu bebauen, halten wir es vor dem Hintergrund des Nachhaltigkeits-Gedankens für angebracht, nicht nur die aktuelle Nutzung zu berücksichtigen. Durch den aktuellen und zukünftigen Zuwachs von Wohnungen in unmittelbarem Umfeld und durch den geplanten Wegfall des Bolzplatzes am Eisstadion ist damit zu rechnen, dass die Nutzung dieses Platzes in Zukunft deutlich zunehmen wird.